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15 janvier 2024

« L’Époux est avec eux »
regnumchristi.fr/

Lundi 15 janvier 2024

Saint Remi

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 2, 18-22

En ce temps-là, comme les disciples de Jean le Baptiste et les pharisiens jeûnaient, on vint
demander à Jésus : « Pourquoi, alors que les disciples de Jean et les disciples des
Pharisiens jeûnent, tes disciples ne jeûnent-ils pas ? » Jésus leur dit : « Les invités de la
noce pourraient-ils jeûner, pendant que l’Époux est avec eux ? Tant qu’ils ont l’Époux avec
eux, ils ne peuvent pas jeûner. Mais des jours viendront où l’Époux leur sera enlevé ; alors,
ce jour-là, ils jeûneront. Personne ne raccommode un vieux vêtement avec une pièce
d’étoffe neuve ; autrement le morceau neuf ajouté tire sur le vieux tissu et la déchirure
s’agrandit. Ou encore, personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ; car alors, le
vin fera éclater les outres, et l’on perd à la fois le vin et les outres. À vin nouveau, outres
neuves. »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Envoie ton Esprit-Saint, Seigneur, pour faire la lumière sur nos interrogations comme,
autrefois, Jésus vivant parmi nous pouvait répondre à ses disciples.

https://www.regnumchristi.fr/?p=26391
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/439/Saint-Remi.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240115-mc-2-18-22-lepoux-est
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Demande

Éclaire-nous, Seigneur, sur le sens de tes paroles et des rituels de notre foi.

Réflexion

1. « Pourquoi, alors que les disciples de Jean et les disciples des Pharisiens jeûnent, tes
disciples ne jeûnent-ils pas ? »
L’ancienneté de notre religion et notre vie dans une civilisation qui en a été marquée
durablement nous font parfois oublier le caractère fondamentalement neuf du
christianisme. Avant de susciter la haine, Jésus suscite l’interrogation. Pourquoi ne fait-
il pas comme les autres ? Comme ceux qui sont les modèles de la religion juive à
laquelle Jésus appartient ?
Notre religion aujourd’hui possède aussi ce caractère différent : pourquoi avons-nous
tant de liberté face aux commandements, contrairement à la religion juive ou aux
musulmans ? Pourquoi la miséricorde y est-elle infinie ? Est-ce bien juste ? Puissions-
nous vivre de manière à susciter ces interrogations légitimes qui révèlent tout le sens
de la foi que nous vivons.

 2. « Tant qu’ils ont l’Époux avec eux (…) Mais des jours viendront (…) »
 Le Christ donne un sens vivant aux rituels. Le danger des rituels de la foi est de les

appliquer en en perdant le sens ; et aussi d’appliquer systématiquement les règles
édictées sans les inscrire dans notre temps. Le rituel qui correspond au temps spirituel
doit être en harmonie avec le temps humain. Sachons-nous réjouir le dimanche, non
pas parce que nous ne travaillons pas, mais parce que c’est un jour de repos à la
mémoire du Christ ressuscité. Alors notre journée aura un nouveau sens quand nous
l’aurons commencée ainsi.

 3. « À vin nouveau, outres neuves. »
 Ici Jésus affirme la nouvelle foi et c’est une rupture assez dure. On ne pourra pas

embrasser la foi chrétienne en gardant quelques morceaux de la foi ancienne. Il faut
une cohérence, l’homme nouveau ne pourra jamais porter ce nom s’il garde trop de
complaisance avec l’homme ancien. Le chemin est dur mais Jésus nous demande
d’avoir conscience de cette difficulté à surmonter. Sinon la complaisance risque d’être
mortelle. C’est l’acte de foi de chacun d’entre nous quand il décide de faire un pas de
plus vers Dieu : entrer dans une vie neuve et en prendre les moyens correspondants,
les ruptures correspondantes pour en recueillir les joies correspondantes. Donne-nous,
Seigneur, la force !

Dialogue avec le Christ

Merci, Seigneur, pour ta Parole, qui nous rappelle combien notre foi est vivante ! Les
Écritures ne sont rien sans toi. Aide-moi à vivre ma foi comme une relation vivante avec mon
Dieu, pour donner du sens à chacun de ces temps que l’Église nous enseigne et à me
donner les moyens pour devenir l’homme nouveau que tu m’appelles à devenir.
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Résolution

Trouver au moins une caractéristique de ma foi qui la rend différente de celle des autres.
 Réciter un Je vous salue Marie et un Notre Père en portant attention à chaque parole pour y

réfléchir et vivre leur sens. Quelle vieille outre dois-je jeter pour être en cohérence avec ma
vie nouvelle en Christ ? Poser un acte de foi en voulant y renoncer, dans la confiance en la
grâce de Dieu pour m’y aider. Rien n’est impossible à Dieu !

Anne-Pauline Jarry
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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16 janvier 2024

Trouver sa joie dans la loi de Dieu
regnumchristi.fr/

Mardi 16 janvier 2024

Saint Honorat

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 2, 23-28

Un jour de sabbat, Jésus marchait à travers les champs de blé ; et ses disciples, chemin
faisant, se mirent à arracher des épis. Les pharisiens lui disaient : « Regarde ce qu’ils font le
jour du sabbat ! Cela n’est pas permis. » Et Jésus leur dit : « N’avez-vous jamais lu ce que fit
David, lorsqu’il fut dans le besoin et qu’il eut faim, lui-même et ceux qui l’accompagnaient ?
Au temps du grand prêtre Abiatar, il entra dans la maison de Dieu et mangea les pains de
l’offrande que nul n’a le droit de manger, sinon les prêtres, et il en donna aussi à ceux qui
l’accompagnaient. » Il leur disait encore : « Le sabbat a été fait pour l’homme, et non pas
l’homme pour le sabbat. Voilà pourquoi le Fils de l’homme est maître, même du sabbat. »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Seigneur, ta parole est vérité. Tu me donnes des lois et des commandements pour mon bien
et non pas pour mon malheur. Je veux écouter ta loi, Seigneur, et la faire mienne. Donne-
moi de voir, comme tu les vois, le bien et le beau dans toutes les circonstances de ma vie.

https://www.regnumchristi.fr/?p=26393
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/444/Saint-Honorat.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240116-mc-2-23-28-trouver-sa
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Demande

Comprendre un peu mieux la loi du Seigneur.

Réflexion

1. La lecture d’aujourd’hui est un passage du début de l’Évangile selon saint Marc. Dans
le récit de cet Évangile, Jésus n’a même pas encore investi les douze apôtres, il a
seulement commencé sa prédication et déjà réalisé quelques miracles. Pourtant, le
voilà déjà dans une deuxième polémique avec les scribes et les pharisiens. Ceux-ci
l’ont d’abord accusé de blasphème puisqu’il affirmait qu’il pouvait pardonner les
péchés, et maintenant ils lui reprochent une première fois de ne pas respecter le
sabbat. La suite de l’Évangile verra se renouveler ce genre de confrontations. Nous ne
sommes donc qu’au chapitre 2 de l’Évangile de saint Marc mais déjà dans le vif du
sujet.   

 2. Ce passage est souvent utilisé pour relativiser les commandements jugés un peu trop
rigides de la religion. Il faut cependant ne pas oublier un élément. Pour les Juifs, le
sabbat n’est pas un point de détail des commandements divins. C’est un élément
essentiel et constitutif de leur nation. Dans le livre des Macchabés de l’Ancien
Testament, nous voyons les Juifs persécutés et mis à mort parce qu’ils voulaient rester
fidèles au sabbat. Ce sont des martyrs qui sont la gloire d’Israël. Un bon Juif doit
respecter scrupuleusement le sabbat. On peut donc comprendre l’insistance des
scribes et des pharisiens sur ce sujet.

 3. Jésus nous a lui-même dit dans l’Évangile qu’il n’est pas venu pour abolir la loi. Tout
d’abord, il faut se souvenir que Jésus est Dieu et que s’il voulait ne pas se soumettre à
la loi il le pouvait. Pourtant, dans de nombreuses circonstances, nous voyons plutôt un
Jésus qui respecte tous les commandements de la loi. Jésus veut purifier ici le sabbat
et lui rendre son sens original, son sens premier et religieux. Il faut que le peuple juif
comprenne le sens profond du sabbat et ne le vive pas comme une tradition rigoriste
qui vient de ancêtres. C’est un moment de repos pour prendre du temps avec Dieu,
pour affermir notre relation avec le Christ. 

 Nous pouvons nous demander comment nous vivons les commandements de la foi.
Est-ce par habitude que nous obéissons ou avec une réelle conviction.

Dialogue avec le Christ

Seigneur, viens changer mon cœur. Donne-moi une véritable volonté de suivre tes lois par
amour pour toi et avec la profonde conviction qu’elles sont le chemin vers le bonheur. Que ta
loi soit un moyen de te rencontrer avec plus de ferveur.

Résolution

Accomplir une bonne action aujourd’hui avec la conscience que c’est le chemin de mon
bonheur.
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Frère Jérôme Dejoie, LC
Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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17 janvier 2024

Les priorités de mon cœur
regnumchristi.fr/

Mercredi 17 janvier 2024

Saint Antoine, abbé

Couleur liturgique : blanc

Évangile selon saint Marc 3, 1-6

En ce temps-là, Jésus entra dans une synagogue ; il y avait là un homme dont la main était
atrophiée. On observait Jésus pour voir s’il le guérirait le jour du sabbat. C’était afin de
pouvoir l’accuser. Il dit à l’homme qui avait la main atrophiée : « Lève-toi, viens au milieu. »
Et s’adressant aux autres : « Est-il permis, le jour du sabbat, de faire le bien ou de faire le
mal ? de sauver une vie ou de tuer ? » Mais eux se taisaient. Alors, promenant sur eux un
regard de colère, navré de l’endurcissement de leurs cœurs, il dit à l’homme : « Étends la
main. » Il l’étendit, et sa main redevint normale. Une fois sortis, les pharisiens se réunirent
en conseil avec les partisans d’Hérode contre Jésus, pour voir comment le faire périr.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Ô Esprit Saint, anime mon cœur afin qu’il soit tourné vers Dieu et vers mon prochain.

Demande

Fais-moi revenir à toi, Seigneur Jésus !

https://www.regnumchristi.fr/?p=26395
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/446/Saint-Antoine-le-Grand.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240117-mc-3-1-6-les-priorites
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Réflexion

1. La loi, rien que la loi
 Celle-ci est nécessaire car elle oriente l’homme en ce qui est bon et correct. Le jour du

sabbat est le jour dédié au Seigneur, où le travail n’est pas permis, où l’on rappelle la
délivrance du peuple par Dieu (cf. Ex 6, 21-26). Le judaïsme s’est transformé en
légalisme et ritualisme, au point d’en oublier les premiers commandements, l’amour de
Dieu et de son prochain (cf. Ex 6, 5 ; Lv 19, 18).

 2. Les pharisiens sont mécontents de voir l’homme guéri. Tout au contraire, ils iront se
réunir avec les partisans d’Hérode, leurs ennemis de longue date. Jésus rappelle le
sens du sabbat : jour de communion entre Dieu et l’homme, jour de libération de
l’esclavage, jour de la délivrance des forces du mal. Plutôt que de nous faire la morale,
Jésus nous montre ce qu’il faut être, et nous en sommes fascinés par attraction. La
morale en découle logiquement.

 3. Jésus ne nous montre pas le sens fondamental de la loi, mais bien plus, celui de la vie
de l’homme, ce pour quoi il a été créé : aimer Dieu et son prochain comme lui-même.
Les obligations qui en découlent sont naturelles.

Dialogue avec le Christ

Sainte Vierge Marie, aide-moi à mettre en ordre les priorités dans mon cœur : celles de
l’amour envers Dieu et mon prochain. Que ce soit mon critère de comportement.

Résolution

Le christianisme ne fait pas de prosélytisme, il gagne les cœurs par attraction, comme Jésus
l’a réalisé. (cf. Benoît XVI, Jésus de Nazareth). Est-ce que je parviens à attirer vers le
christianisme les personnes de mon entourage ? Prendre un moment de silence et de
méditation : suis-je un agent d’attraction des autres vers Jésus ? Mon comportement permet-
il à mon prochain de voir Jésus ?

Xavier Kerrand
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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18 janvier 2024

« Toi, tu es le Fils de Dieu ! »
regnumchristi.fr/

Jeudi 18 janvier 2024

Sainte Marguerite de Hongrie

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 3, 7-12

En ce temps-là, Jésus se retira avec ses disciples près de la mer, et une grande multitude de
gens, venus de la Galilée, le suivirent. De Judée, de Jérusalem, d’Idumée, de Transjordanie,
et de la région de Tyr et de Sidon vinrent aussi à lui une multitude de gens qui avaient
entendu parler de ce qu’il faisait. Il dit à ses disciples de tenir une barque à sa disposition
pour que la foule ne l’écrase pas. Car il avait fait beaucoup de guérisons, si bien que tous
ceux qui souffraient de quelque mal se précipitaient sur lui pour le toucher. Et lorsque les
esprits impurs le voyaient, ils se jetaient à ses pieds et criaient : « Toi, tu es le Fils de Dieu !
» Mais il leur défendait vivement de le faire connaître.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Seigneur Jésus, je viens pour être avec toi. J’ai besoin de toi. Tu es mon Dieu, mon Sauveur
et mon ami. Je crois en toi, j’ai confiance en toi et je t’aime. Augmente en moi la conscience
de ta tendresse et de ton amour afin qu’aujourd’hui je puisse aimer ceux qui ont le plus

https://www.regnumchristi.fr/?p=26397
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/455/Sainte-Marguerite-de-Hongrie.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240118-mc-3-7-12-toi-tu-es-le
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besoin de ton amour miséricordieux. Merci, Seigneur, pour mon baptême et tes dons de foi,
d’espérance et de charité. Que ces dons soient toujours le fondement de ma vie et qu’ils
donnent du fruit dans mes actions quotidiennes.

Demande

Seigneur Jésus, donne-moi la grâce d’expérimenter au plus profond de mon cœur que tu es
mon Sauveur. Augmente ma foi. Aide-moi à voir ta présence tout au long de ma journée.
Guide mes yeux, habite mes pensées et mes actions. Que ton Règne vienne !

Réflexion

1. « Car il avait fait beaucoup de guérisons, si bien que tous ceux qui souffraient de
quelque mal se précipitaient sur lui pour le toucher. »

 Jésus, tu as réalisé de nombreuses guérisons qui donnent un grand espoir aux
habitants de Jérusalem et aux alentours. Une multitude de gens te suivent. Que
cherchent-ils ? Qui es-tu pour eux ? Quel effet as-tu sur eux ? Une guérison magique ?
Un prophète ? Un chef religieux différent des pharisiens et sadducéens qui vivent une
relation avec Dieu fondée sur une loi lourde et presque impossible pour les gens
simples ? Et toi ? Que veux-tu montrer à ce peuple en détresse et en attente du salut
de Dieu ? Qui veux-tu être pour eux ? Et comment te sens-tu face à leurs besoins
d’espérance ? Qu’est-ce que ton cœur voit ? Quel type de relation avec Dieu, le Père,
veux-tu leur offrir ? Et, face aux méfiances et attaques des pharisiens, qu’est-ce qui
t’habite ?

 Seigneur, je te regarde avec cette foule qui cherche, qu’est-ce qui me vient au cœur,
dans mes pensées ? Y a-t-il un désir profond qui surgisse ? Lequel ? Quel type de
relation est-ce que je cherche, avec toi, ton Père, l’Esprit Saint ? Quel type de relation,
est-ce que je vis avec ceux qui t’entourent et ceux qui te cherchent encore ?

 Donne-moi la grâce de te toucher dans la foi et de voir, sentir et agir comme toi.
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2. « Et lorsque les esprits impurs le voyaient, ils se jetaient à ses pieds et criaient : Toi, tu
es le Fils de Dieu ! »

 Jésus, quelle ironie, les chefs religieux de ton peuple ne veulent pas te reconnaître
comme envoyé de Dieu ! Ils refusent de croire tes paroles accompagnées par des
œuvres redoutables. Les gens simples te reconnaissent et les démons te proclament
Fils de Dieu. Le mal sait très bien que le Royaume de Dieu est arrivé grâce à l’œuvre
inédite de Dieu, passionné par l’amour pour sa créature : l’Incarnation du Fils de Dieu !

 Quel Dieu est comme notre Dieu : « Aucun parmi les dieux n’est comme toi, et rien
n’égale tes œuvres. » (Ps 85, 8) La venue de Jésus a instauré le Royaume de Dieu
déjà sur cette terre. Nous n’avons plus rien à craindre. Avec les mots de saint Paul :
« Que dire de plus ? Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? Il n’a pas épargné
son propre Fils, mais il l’a livré pour nous tous : comment pourrait-il, avec lui, ne pas
nous donner tout ? » (Rm 8, 31-32) Moi, qui crois en Jésus, qui crois en lui comme
mon ami et Sauveur, comme Fils de Dieu, est-ce que je proclame l’œuvre inédite de
Dieu ? Comment mon baptême, mon appartenance au Royaume de Dieu font-ils une
différence dans ma vie personnelle et dans ce monde, lieu du Royaume de Dieu ?
Comment est-ce que je proclame que Jésus est Fils de Dieu dans mon cœur, mes
pensées et mes actions ?

 3. « Mais il leur défendait vivement de le faire connaître. »
 Nous connaissons d’autres passages dans la Bible dans lesquels Jésus ne veut pas

encore être reconnu comme le Messie. Son heure n’était pas encore arrivée. Même si
les démons le reconnaissent, Jésus veut inviter les hommes à croire librement en lui
comme envoyé du Père, comme le Messie. Progressivement, certaines personnes se
décident à croire, à le suivre et à témoigner de la Bonne Nouvelle du Royaume de
Dieu.
Jésus, ce n’est cependant qu’après ta Résurrection que tu nous ordonnes et nous
envoies faire des disciples par toute la terre (cf. Mt 28, 19).

 Dans les Actes des Apôtres, nous apprenons comment l’Église s’est répandue grâce à
l’Esprit Saint qui a fait fructifier les actions des apôtres, des femmes et des hommes
disciples des diverses communautés fondées. Jésus, nous faisons partie de cette
histoire de ton Église, de cette histoire du salut. Donne-moi la foi de faire connaître
avec la même confiance, la même persévérance et le même amour l’œuvre inédite de
la Rédemption.

Dialogue avec le Christ

Merci, Seigneur, pour ce moment ensemble. Merci d’instaurer le Royaume de Dieu déjà sur
cette terre, de nous inviter à être les filles et fils de Dieu, d’être tes amis et disciples
missionnaires. Je vois ton désir de sauver tous les hommes, je vois ta générosité d’être
présent au milieu de ton peuple. Je veux contempler avec émerveillement ton idée de te
faire homme pour nous rencontrer dans notre petite vie qui a tellement de valeur devant tes
yeux. Je fais partie de ton histoire du salut grâce à ton amitié et mon baptême. Merci !
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Ce qui m’a touché le plus pendant cette prière (le nommer). Comment puis-je te répondre
aujourd’hui ? Je repars de ce temps de prière avec… tel désir, telle attitude, telle question
(les nommer).

 Je remets cette journée entre tes mains, Seigneur !

Résolution

Selon ce qui m’a touché le plus, je choisis une action personnelle. Par exemple :
 En action de grâce pour mon baptême, j’allume une bougie à l’église où dans mon coin de

prière et je prie pour tous les catéchumènes de cette année.
 Je me renseigne sur les catéchumènes de ma paroisse et je discerne si je peux

accompagner une personne sur ce chemin vers le baptême, en dehors des sessions de
préparation offertes par la paroisse.

 J’offre de prier pour quelqu’un qui est en recherche ou loin de Dieu pour une intention qu’il
m’a confiée dans une conversation.

Patricia Klein, consacrée de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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19 janvier 2024

Tu m’as aimé, tu m’as choisi, tu m’as appelé par mon
nom

regnumchristi.fr/

Vendredi 19 janvier 2024

Saint Germanicus

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 3, 13-19

En ce temps-là, Jésus gravit la montagne, et il appela ceux qu’il voulait. Ils vinrent auprès de
lui, et il en institua douze pour qu’ils soient avec lui et pour les envoyer proclamer la Bonne
Nouvelle avec le pouvoir d’expulser les démons. Donc, il établit les Douze : Pierre – c’est le
nom qu’il donna à Simon –, Jacques, fils de Zébédée, et Jean, le frère de Jacques – il leur
donna le nom de « Boanerguès », c’est-à-dire : « Fils du tonnerre » –, André, Philippe,
Barthélemy, Matthieu, Thomas, Jacques, fils d’Alphée, Thaddée, Simon le Zélote, et Judas
Iscariote, celui-là même qui le livra.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

« Voici que je me tiens à la porte et je frappe. C’est vrai ! Je me tiens à la porte de votre
cœur, jour et nuit. Même quand vous ne m’écoutez pas, même quand vous doutez que ce
puisse être moi, c’est moi qui suis là. J’attends le moindre petit signe de réponse de votre
part, le plus léger murmure d’invitation, qui me permettra d’entrer chez vous. Je veux que

https://www.regnumchristi.fr/?p=26400
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/5241/Saint-Germanicus.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240119-mc-3-13-19-tu-mas-aime
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vous sachiez que chaque fois que vous m’inviterez, je vais réellement venir. Je serai toujours
là, sans faute. Silencieux et invisible, je viens, mais avec l’infini pouvoir de mon amour. »
(Mère Teresa)

Demande

Seigneur, aide-moi à entendre ton appel dans mon cœur et à y répondre avec ma vie.

Réflexion

1. « Il gravit la montagne, et il appela ceux qu’il voulait. Ils vinrent auprès de lui. »
 Le jour de notre baptême, le jour où nous avons reçu le don de la foi, le Seigneur

Jésus a posé sur chacun de nous son regard et il nous a appelés par notre nom, parce
qu’il le voulait vraiment. Notre foi n’est pas seulement le fruit d’un hasard. Elle n’est pas
seulement le fruit d’un conditionnement sociologique, par le fait de naître dans une
famille croyante, même si cela peut beaucoup aider. C’est un don voulu pour chacun
de nous de la part de Jésus.

 Et que fut la première réaction des apôtres au moment de recevoir leur appel ? « Ils
vinrent auprès de lui. » Notre premier appel quand nous entrons dans la foi est d’être
avec le Seigneur, être auprès de lui. Si nous voulons vivre pleinement cet appel et en
profiter totalement nous avons besoin de passer des moments d’intimité avec le
Seigneur dans la prière, dans la lecture de sa Parole, dans les sacrements. Notre foi
est une relation de confiance et d’amitié avec le Seigneur et l’amitié se nourrit par des
rencontres fréquentes, même quotidiennes. Le Seigneur m’appelle auprès de lui ce
matin dans ce temps de prière parce qu’il veut être avec moi.

 2. « Il en institua douze pour qu’ils soient avec lui et pour les envoyer proclamer la Bonne
Nouvelle avec le pouvoir d’expulser les démons. »

 C’est seulement si nous sommes avec lui qu’il pourra ensuite nous envoyer en mission
pour proclamer la Bonne Nouvelle parce que cette Bonne Nouvelle n’est pas un
message que nous produisons nous-mêmes par nos réflexions personnelles mais c’est
bien la Parole même de Dieu que nous sommes appelés à porter au monde. Nous ne
pouvons pas donner ce que nous n’avons pas reçu de lui. Et nous ne pouvons pas
transmettre efficacement cette Parole du Seigneur si nous n’avons pas pris le temps de
nous l’approprier et de la vivre dans notre propre vie. Aujourd’hui, les gens ne veulent
plus de discours. Ils veulent des témoins qui vivent une cohérence entre leur message
et leur vie ! Comme le peuple d’Israël reposait sur la foi et l’expérience de Dieu des
douze fils de Jacob, ainsi le Seigneur veut compter sur la foi des apôtres pour bâtir son
Église. Ils comptent aussi maintenant sur nous, sur notre foi, pour que son Église
puisse continuer son œuvre dans le monde.

 



3/3

3. « (…) avec le pouvoir d’expulser les démons. »
La vie chrétienne est une grâce, un bonheur, une joie dans le Seigneur, mais elle est
aussi un combat contre le mal, contre le péché, contre le démon. Ce n’est pas un
combat facile ou évident. Le Christ nous envoie à combattre le mal dans le monde tout
en sachant que nous sommes nous-mêmes fragilisés par le péché. Les douze apôtres
eux-mêmes montreront à plusieurs reprises leur fragilité de pêcheurs, l’esprit vengeur
de Jean et Jacques (les fils du tonnerre), le refus de la croix de Pierre et son triple
reniement au Seigneur, la trahison de Judas, l’incrédulité de Thomas.

 Pour résister au mal et pour le vaincre il faut s’accrocher au Seigneur comme il le dit
lui-même dans la parabole de l’homme fort : « Quand l’homme fort, et bien armé, garde
son palais, tout ce qui lui appartient est en sécurité. Mais si un plus fort survient et
triomphe de lui, il lui enlève son armement auquel il se fiait, et il distribue tout ce dont il
l’a dépouillé. Celui qui n’est pas avec moi est contre moi ; celui qui ne rassemble pas
avec moi disperse. » (Lc 11, 21-23)

 Que le Seigneur soit donc l’homme fort dans notre vie pour nous aider à expulser le
mal dans notre propre cœur et dans le cœur de notre prochain et à persévérer dans
cette mission qu’il nous a confiée.

Dialogue avec le Christ

Seigneur Jésus, tu as posé ton regard sur moi. Tu m’as appelé par mon nom. Tu as voulu
que je te connaisse et te suive. Quelle grâce imméritée de ma part ! Merci, Seigneur, de
m’avoir aimé et choisi. Je veux profiter de ce moment pour être avec toi. Je veux t’ouvrir
toute ma personne pour recevoir tout ce que tu voudras me donner. Tu veux aussi
m’envoyer pour transmettre ton amour et ta Parole aux autres. Donne-moi la force d’être ton
témoin et de combattre courageusement le mal dans mon propre cœur et aussi dans le
monde qui m’entoure.

Résolution

Prendre un moment pour faire mémoire des moments dans ma vie où je me suis senti
appelé par le Seigneur et le remercier pour cette grâce. Je peux aussi partager un de ces
moments avec quelqu’un qui a toute ma confiance et qui pourrait profiter de mon
témoignage.

Père Richard Tardiff, LC
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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20 janvier 2024

« Ils affirmaient : il a perdu la tête »
regnumchristi.fr/

Samedi 20 janvier 2024

Saint Fabien, pape et martyr ; saint Sébastien, martyr

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 3, 20-21

En ce temps-là, Jésus revint à la maison, où de nouveau la foule se rassembla, si bien qu’il
n’était même pas possible de manger. Les gens de chez lui, l’apprenant, vinrent pour se
saisir de lui, car ils affirmaient : « Il a perdu la tête. »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Dieu tout-puissant et éternel, tu règnes sur le ciel et la terre ; dans ta bonté, écoute les
supplications de ton peuple, donne-nous la paix qui vient de toi, rends nos cœurs dociles à
ta Parole.

Demande

Aide-moi à découvrir en toi et dans tes paroles le Fils du Dieu vivant. Mon cœur est dur et
lent à comprendre ton message. Donne-moi un cœur de chair, à ton image et à ta
ressemblance.

https://www.regnumchristi.fr/?p=26402
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/469/Saint-Fabien.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240120-mc-3-20-21-ils
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Réflexion

1. La maison et la foule
 Comme en d’autres occasions, imaginons la scène. Auparavant, Jésus avait guéri le

jour du sabbat un homme dont la main était paralysée. Jésus est connu dans toute la
région par des personnes de différents horizons, que ce soit par nécessité ou par
curiosité ; les gens se rassemblent autour de Jésus parce qu’ils ont entendu parler d’un
homme, d’un rabbin qui prêche d’une manière différente. Pensez au ton de sa voix, à
la façon dont il prononce ses mots, à son regard.

 Nous ne pouvons pas ignorer le fait que nous contemplons : Jésus rentre à Nazareth
pour rendre visite à sa famille.Si nous devions prendre la place de l’un des membres
de la foule, essayons de reproduire les mêmes sentiments de surprise, d’égarement,
d’étonnement ou de déception en découvrant l’origine humaine de Jésus. Connaître
les endroits où il a vécu, la maison dans laquelle il a grandi, les jeux avec lesquels il a
joué, la synagogue qu’il a fréquentée avec ses amis d’enfance : des détails que l’on
peut découvrir à propos de cet homme.

 2. Ses proches
 Essayons maintenant d’imaginer la scène suivante. L’institution des douze apôtres

avait eu lieu auparavant. Il n’y a rien, aucun indice pour nous indiquer si Jésus est
rentré chez lui seul ou accompagné du groupe des douze nouvellement institué.
Laissons notre imagination travailler sur la scène sans les douze. Jésus est allé rendre
visite à un groupe d’amis ou de parents. Comment auront-ils reçu Jésus ? Ailleurs
dans l’Évangile, il nous est dit que Jésus n’a pas pu réaliser de nombreux de miracles
dans sa ville natale à cause de l’incrédulité de plusieurs.

 Ceux qui ont grandi avec lui depuis son enfance jusqu’à aujourd’hui sont incapables de
voir au-delà de l’humanité de Jésus. Pour beaucoup, il s’agit simplement du fils du
charpentier, rien de plus. Cette même situation se répète encore aujourd’hui. Un grand
nombre de chrétiens en contact avec Jésus depuis leur enfance éprouvent de
nombreuses difficultés à découvrir le Dieu caché dans la personne du Christ.

 3. « Ils affirmaient : il a perdu la tête. »
 Si nous nous positionnons au moment où ces événements se produisent, nous

remarquerons un détail qui peut passer inaperçu. Présenter Jésus comme un homme
qui a perdu la tête sert de justification pour le protéger, lui et ses proches. Les protéger
de quoi ? De l’ombre et du scandale public. En d’autres termes, il y a une réelle
inquiétude de leur part. Beaucoup de gens ont suivi Jésus, malades, curieux et
ennemis. Certains même l’accusaient d’être un blasphémateur et cherchaient une
occasion de le faire taire. Il y avait des situations dangereuses. En même temps, une
honte voilée demeure dans les intentions de ses proches.

Dialogue avec le Christ
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Seigneur, il se peut que je te suive depuis longtemps. Je suis comme l’un de tes proches qui
a vécu avec toi, mais qui ne voit pas au-delà de ton humanité. Peut-être fais-je partie de la
foule qui te suit par curiosité ou par nécessité. Dans les deux cas, je veux découvrir le Christ,
vrai Dieu et vrai homme.

Résolution

Devant le Saint-Sacrement, en la présence du Seigneur, j’examinerai notre relation. Quel
genre de personne suis-je ? Quel genre de disciple suis-je ?

Frère Edgar Maldonado, LC
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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21 janvier 2024

« Convertissez-vous et croyez à l’Évangile »
regnumchristi.fr/

Dimanche 21 janvier 2024

3 dimanche du Temps Ordinaire

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 1, 14-20

Après l’arrestation de Jean le Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer l’Évangile de
Dieu ; il disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-
vous et croyez à l’Évangile. » Passant le long de la mer de Galilée, Jésus vit Simon et
André, le frère de Simon, en train de jeter les filets dans la mer, car c’étaient des pêcheurs. Il
leur dit : « Venez à ma suite. Je vous ferai devenir pêcheurs d’hommes. » Aussitôt, laissant
leurs filets, ils le suivirent. Jésus avança un peu et il vit Jacques, fils de Zébédée, et son
frère Jean, qui étaient dans la barque et réparaient les filets. Aussitôt, Jésus les appela.
Alors, laissant dans la barque leur père Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Loué sois-tu, Père, de t’être fait proche de nous en nous donnant ton Fils Jésus. Loué sois-
tu, Père, d’avoir voulu bâtir ton royaume en collaboration avec les créatures bien imparfaites
que nous sommes. C’est dans notre petitesse que se manifeste ta grandeur ! Ce qui peut
nous sembler impossible, seuls, devient possible avec toi.

e 

https://www.regnumchristi.fr/?p=26405
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/471/Sainte-Agn%C3%A8s-de-Rome.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240121-mc-1-14-20-convertissez
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Demande

Seigneur, aide-nous à accomplir ta volonté, et fais de nous des pêcheurs d’hommes.

Réflexion

1. « Après l’arrestation de Jean le Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer
l’Évangile de Dieu. »
Jean proclamait un baptême de conversion, qui amenait les gens à confesser leurs
péchés et à changer leur vie. La radicalité de son message, les nombreuses
conversions et le nombre croissant de baptisés qui en découlait, dérangeaient
beaucoup de personnes en autorité. Le roi Hérode, dont la vie n’était pas conforme aux
commandements de Moïse, ordonne l’arrestation de Jean.

 Jésus, lors de son baptême par Jean, a été confirmé dans sa mission de proclamer la
Bonne Nouvelle de Dieu. Lorsqu’il émerge de l’eau, l’Esprit Saint descend sur lui
comme une colombe, et une voix se fait entendre du ciel : « Tu es mon Fils bien-aimé ;
je mets en toi toute ma joie. » C’est certainement mu par l’Esprit qu’il se rend dans la
région de la Galilée, lieu de commerce et de passage, afin de faire connaître les
merveilles de Dieu son Père.

 2. Comment interpréter cette phrase : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est
tout proche. » De quels temps s’agit-il ? Dieu est intemporel : « Pour le Seigneur, un
seul jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un seul jour. » (2 P 3, 8) On
pourrait remplacer « les temps sont accomplis » par : le moment est venu !  Le moment
est venu où Dieu vient se manifester aux êtres humains d’une façon intime, par la
venue de son Fils, Jésus, à la fois homme et Dieu. Jésus entre dans notre vie comme
un ami, un frère, et ainsi nous rend tout proches de ce Dieu si lointain. 

 Je pourrais voir le Règne de Dieu comme étant Dieu lui-même en moi, au plus profond
de mon être. À partir du moment où j’accueille Dieu dans mon cœur, que je lui donne la
première place dans ma vie, alors le Règne de Dieu n’est-il pas arrivé ?

 3. « Venez à ma suite. Je vous ferai devenir pêcheurs d’hommes. »  
 Dieu est tellement surprenant ! Il envoie son fils Jésus vers des hommes de condition

modeste, des pêcheurs, et non pas vers des scribes ou des pharisiens qui connaissent
pourtant bien les Écritures ! Des hommes qui travaillent dur, dont la survie dépend des
conditions météo et de l’abondance des ressources. Des hommes conscients de la
valeur du travail et de leur humble condition, loin d’être des savants. 

 Ce sont justement ces personnes humbles que Jésus choisit pour leur enseigner les
merveilles de Dieu et les préparer pour qu’à leur tour ils puissent annoncer les
merveilles de Dieu son Père et notre Père ! Et encore aujourd’hui, Jésus m’invite à le
suivre pour être « pêcheur d’hommes », pour être missionnaire dans mon quotidien,
pour apporter aux autres le Règne de Dieu. 

Dialogue avec le Christ
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Seigneur, bien souvent je suis affairé dans les multiples activités qui remplissent ma vie
quotidienne, sans trop penser à toi. Et pourtant, tu es là, dans le silence, en mon âme !
Durant ta vie, tu te retirais pour prier avant d’aller rencontrer des personnes à qui tu
apportais la Bonne Nouvelle. Inspire-moi de prendre du temps pour me recueillir et annoncer
la Bonne Nouvelle de Dieu.

Résolution

Être docile à l’Esprit, afin d’accomplir ta volonté, Seigneur, autant par des temps de prière
durant la journée que par l’apostolat.

Sophie Raymond, membre de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
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